

## *Litiasis vesical en un niño de 2 años*

Por el Dr.

F. GONZALEZ ESTENOS

Como contribución a nuestro trabajo sobre litiasis vesical en el niño (\*) hemos recibido una nota del Dr. F. González Estenos, radiólogo de la ciudad de Matanzas quien nos informa lo siguiente:

Se trata del caso de un niño observado en el año de 1944 que fue llevado a la consulta porque desde la edad de 6 meses, el niño sufría de grandes cólicos que solo se aliviaban cuando se le acostaba, en cuya circunstancia vaciaba su vejiga a lo cual seguía una calma completa que duraba unas tres o cuatro horas al cabo de las cuales volvían a presentarse los dolores.

A los dos años de edad fue visto por el colega Dr. G. Estenos, el que pudo observar como el pequeño paciente se lanzaba al suelo preso de contorsiones que terminaban por una micción fácil que lo tranquilizaba completamente.

En estas condiciones se le practica una radiografía simple de abdomen, la cual permite observar un gran cálculo de la vejiga urinaria, procediéndose a extraerlo quirúrgicamente.



Mucho agradecemos esta contribución del Dr. G. Estenos y nos place señalar la característica de la edad tan precoz en que comenzaron a manifestarse los síntomas de este proceso tan poco frecuente en el niño cubano.

(\*) Litiasis vesical en un niño de 5 años, por los doctores E. Alemán, E. Abed y A. Margolles, *Revista Cubana de Pediatría*, vol. 34: 2/3, 1962.